
 
 
 
 
 
 
 

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

平成 年 月 日 月 ちば｢炎の仲間｣ 第 号

発 行
一般社団法人千葉県 ガス協会広報委員会

〒 千葉市中央区中央港

：

毎月 日は保安の日

業界最新情報は協会ＨＰの活動便りから！  
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広 報 委 員 会

流 通 委 員 会

担 当 副 会 長

新年を迎えて

新年あけましておめでとうございます。 
皆様におかれましては、輝かしい新春を

お迎えのことと謹んでお慶び申し上げます。

 

昨年の支部長会では、協会運営について種々検

討し、今後、実のある協会活動を行うには、従来

の支部を中心とした繋がりだけではなく、大手事

業者にも今まで以上のご協力を頂き、全会員が同

じ方向性を以て協会運営をしていくことも共通

認識として確認されました。 
本年度の具体的な協会が推進する事業展開は、

個々の会員がＬＰガスの保安確保を図ることは

基より、協会員が一丸となって自然災害対策を行

い、消費者の安心・安全な生活の提供に取組み、

ひいては地域社会の発展に寄与する事業を行う

ことでありますので、今後も、関係各位のより一

層のご支援とご協力を賜りますよう、宜しくお願

い申し上げます。 
結びに、皆様のご健勝とご発展を御祈念申し上

げ、新年のご挨拶といたします。 

横 山 一 洋
協 会 長
総 務 委 員 長
相談所委員会
委 員 長

今年は、干支では戊戌（つちのえいぬ）

年、ご承知のとおり６０年に一回巡ってき

ます。６０年前にご婚約された平成天皇は、

生前退位が予定されています。この年は、

庶民生活に変化が起こり始めた年でした。

野球界で一世を風靡した長嶋茂雄選手が巨

人入りし、テレビ時代の幕開けを象徴する

当時世界一の高さの東京タワーの完成、日

本の食生活を一変させた「即席チキンラー

メン」が発売され、女性の生活時間を拡大

させた洗濯機、冷蔵庫などの普及、とにか

く電化製品が売れていきました。

電気・ガス・熱供給のエネルギー小売全

面自由化を迎え、ＬＰガス業界を取り巻く

環境がどの様に変化し、今、我々がどう対

応すべきかの判断をする正念場の時期に差

し掛かっています。

謹賀新年

長生郡一松海岸の日の出



 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

平成 年 月 日 月 ちば｢炎の仲間｣ 第 号

青木 秀夫
保安委員会
担当副会長

五味 清隆
保安委員会
委 員 長

秋元 利文
流通委員会
委 員 長

吉野 和弘
広報委員会
委 員 長

 不完全燃焼防止装置の付いていないお客

様への交換促進及び特別な注意喚起

． ガス栓カバーの設置促進

． 供給機器の期限管理の徹底

． ガス放出防止型高圧ホースまたはガス放

出防止器の設置促進

． 災害時の連絡体制及び支援体制の整備

． 長期使用製品安全点検制度における特定

保守製品の所有者登録促進

なお、「ＬＰガス自主保安計画書」を皆様が

作成することをお願い致します。

本年の皆様方のお店のご発展とご健勝を祈

念申し上げ、新年の御挨拶と致します。

新年、明けましておめで

とうございます。

皆様におかれましては

お健やかに新春をお迎え

のことと存じます。

２０１８年の大学卒業

生の就職戦線は、Ｂ Ｃの

知名度の高い企業がベス

ト１０位に顔を揃えてい

ます。総合ランキング一位

はみずほフィナンシャル

御承知のとおりＬＰガスは、環境にやさし

く、利便性の高いエネルギーとして、産業活

動や県民生活で広く利用されていますが、一

方でガスの漏えいによる爆発や火災、不完全

燃焼による一酸化炭素中毒といった事故が

発生しています。 
県としましては、今後とも貴協会と連携を

図りながらＬＰガスの事故防止に努めてい

きたいと考えておりますので、より一層の御

尽力を賜りますようお願いいたします。 
 
さて、国において作成した保安対策指針を

踏まえ、県では昨年４月から液化石油ガス販

売事業者の皆様に４項目の保安対策を要請

してまいりました。 
すなわち、「法令遵守の徹底」として、経

営者が経営の基本方針として法令の遵守を

掲げていただくこと、「組織内のリスク管理

の徹底及び自主保安活動の推進」として、 

業務にリスクマネジメントの考え方を取り入

れ自主保安活動の自己診断を実施していただ

くこと、「事故防止対策」として、一酸化炭素

中毒の防止対策や一般消費者への周知活動を

工夫していただくこと、「自然災害対策」とし

て、消費者宅へのガス放出防止型高圧ホース

の設置促進を図っていただくことなどであり

ます。 
安全で安心な千葉県を築くためには、液化

石油ガスによる事故を撲滅することが必要で

ありますので、液化石油ガス販売事業者の皆

様には引き続き、４項目の保安対策に取り組

まれるようお願いいたします。 
なお、県としましても皆様の活動を支援し

てまいりますので、御理解の程をよろしくお

願いいたします。 
結びに、貴協会並びに会員の皆様の益々の

御発展をお祈り申し上げまして、新年の御挨

拶とさせていただきます。 

ていただいているとともに、液化石油ガス災

害防止機器等普及啓発事業や販売事業者に

対する保安講習会などを通じ、本県のＬＰガ

ス保安行政の推進に多大な御協力を賜り、深 
く感謝申し上げます。 
 

新年の御挨拶
新年明けましておめ

でとうございます。 
一般社団法人千葉県

ＬＰガス協会会員の皆

様には、さわやかな新春

をお迎えのことと心か

らお慶び申し上げます。 
 
貴協会には、指定地方

公共機関として本県の 
災害対策の一翼を担っ 

千 葉 県

防災危機管理部長

横 山 正 博

新年明けましておめでとうございます。

会員の皆様には、さわやかな新春をお迎えの

こととお慶び申し上げます。

保安委員会では、毎年のように日本を脅か

す自然災害対策を柱に据え、平成３０年度は

次の具体的推奨事項を「ＬＰガス快適生活向

上運動“もっと安全さらに安心”」の標語の

基に推進致しますので、保安の確保にご理解

とご協力をお願い致します。

． 自主保安活動チェックシートを活用した

自己診断の推進

． 業務用施設の事故防止対策の推進（ＣＯ

中毒事故防止等）

グループ、エネルギー業界の首位は１１４

位の中部電力でした。

お客様相手の企業に人気がありますが、

エネルギー業界に対してのそれは、今一の

感があります。この傾向を見て、一概には

いえないでしょうが、これからの世相を反

映していると言えるのでしょうね。

我々ＬＰガス業界もＢ Ｃ事業者として

消費者から選ばれるエネルギー事業者にな

るために、何をすべきなのでしょうか。料

金の透明性を求められ、標準的な料金メニ

ュー等の公表期限が近づいています。

料金メニューは、お店の大事な戦略とし

捉えるべきと思います。そのメニューに質量

販売を加えてみませんか？我々の業界は、体

積販売でのインフラが醸成され、質量販売の

入り込む余地が少ない、或いは、法令上も難

しいとの声が聞かれます。しかし、ＬＰガス

販売の原点は質量販売でした。質量販売は、

競合するエネルギーの間隙を縫うような戦略

が組めそうな気もします。

今年は、会員各位からの創意工夫を頂き、

商売の土台を再構築する年としたいと考えて

おりますので、流通委員会委員一同も、尚一

層努力して参りますので、ご理解とご協力を

宜しくお願い申し上げます。

お客様本意の商売

協会ＨＰを活用しよう

保安の確保を

２０１５年から新たな情報発信方法とし

て開始した「お知らせメール」は、好評を

得て順調に申込者数が伸びております。県

産業保安課からの情報を中心に業界の最新

情報をわかりやすく正確に、そして早く、

を心掛けておりますので、未だお申し込み

でない方は是非、協会事務局までお申し込

みください。 
昨年も申し上げましたが、ペーパーレス

化に向けて努力して参ります。

会員皆様もパソコンで、情報、申告書を

新年明けましておめ

でとうございます。 
会員の皆様にはお健

やかな新春を迎えられ

たこととお慶び申し上

げます。 
「炎の仲間」をご愛

読頂き、お礼申し上げ

ます。 
 

ダウンロード出来ますので、未だプリントア

ウトしたことの無い方は一度試して見てくだ

さい。 
また、当協会のホームページでは、「販売店

一覧」のコーナーを設けて会員の方々の紹介

をしております。皆様方のホームページへリ

ンクを張ることが出来ますので、ご希望の際

には、事務局までお申し付けください。 
会員の皆様の事業の益々のご発展とご健勝

を祈念申し上げまして新年のあいさつとさせ

ていただきます。 
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鵜沢 宜広
需 要 開 発
委 員 会
担当副会長

土井 春佳
青年委員会
担当副会長

金 牧 晴 夫
スタンド委員会
担 当 副 会 長
兼 委 員 長

柏 熊 剛
青 年 委 員 会
委 員 長

組んでいます。しかし、質量販売への対応の

難しさや容器再検査の周期と費用の問題等の

課題があり、遅々として進んでいないのが現

状です。一方、各種イベントでＦＲＰ容器を

展示した時の生活者からの反応、特にオール

電化住宅や都市ガス世帯の方々の声を聞く限

りでは、「災害時の備蓄としてＦＲＰ容器を購

入したい。」との声を多く聞きます。

２０１８年度は、「一家で１組、パックＬＰ

を備蓄しましょう！」の標語のもとにＦＲＰ

容器を用いて災害対策とＬＰガス需要促進に

具体的に取り組む所存です。

保安委員会の「質量販売講習会」の実施、

「ＦＲＰ容器用（カップリング容器使用用質

量販売用）の周知パンフレット」作成、流通

委員会の「ＦＲＰ容器用（カップリング容器

使用用質量販売用）のリース契約書」及び「質

量販売用の契約書（液石法第１４条交付書

面）」の作成等々と協調しながらＦＲＰ容器に

よるＬＰガスの普及促進に取り組みますの

で、皆様のご理解とご協力をお願い致します。

本年も会員皆様方の益々の事業の御発展

と、ご健勝を祈念申し上げまして、新年のご

挨拶とさせていただきます。

昨年中は、協会や支部役員始め、諸先輩方や

現役青年委員のみんなに助けられ、本当にあ

りがとうございました。当青年委員会は、こ

れからもみんなで力を合わせてやっていきた

いと思いますので、引き続きご協力の程よろ

しくお願いします。 
当青年委員会は、定年が４５歳です。千葉県

内の同じ環境に育った者同志、青年委員会に

入会し、一緒に語り合いませんか。 
本年の皆様方の事業の益々のご発展と、ご健

勝、ご多幸を、ご祈念いたしまして新年のご

挨拶とさせていただきます。 
本年もよろしくお願いいたします。 

 

池田 愛一郎
需 要 開 発
委 員 会
委 員 長

新年あけましてお

めでとうございます。

会員の皆様には、お

健やかな新春をお迎

えのこととお慶び申

し上げます。旧年中

は、ＬＰＧ車の促進に

ご協力を賜り厚くお

礼申しあげます。

遂に、トヨタ自動車

が、昨年１０月２３日

に 新 型 タ ク シ ー

なっています。さすが燃費の

良さは抜群で現行タクシー

「コンフォート」の倍以上の、

（ Ｋｍ ℓ以上、東京都内実

績）燃費を誇ります。一か月、

台程度の販売と言うこと

ですが、東京のタクシー業界

では「東京オリンピック・パ

ラリンピック」までに、

台の導入目標を掲げており関心

が集まっております。日本のタ

クシーは、セダン型からワゴン

型へと変わっていきます。反面

ＬＰＧスタンド業界では、昨今のＬＰＧ車離

れによる販売量の減少に追い打ちをかける

事態に、相当の危機感を持っており、今後の

対応を真剣に考える時期に来ていると思い

ます。

ガスを売らないガス屋へ
電気、都市ガス、熱システムの小売自由化

により、ＬＰガスを含めた四つ巴によるエネ

ルギー供給競争が始まりました。

このような環境の中でも、消費者から選ば

れ、残る事業者にならなければなりません。

我々は、ＬＰガス供給事業者からホームエ

ネルギーサポート事業者へ脱皮して、事業領

域の拡大を図って行かなければと考えます。

・電気・家電の取扱

・お客様のニーズを捉えた商品・生活

サービス

・リフォーム事業

・ガス・住宅設備機器の拡販

これらを日々の営業活動の基盤とした様々

な販売手法・スキル・ノウハウを駆使するこ

とで経営基盤を盤石にし、“ガスを売らない

ガス屋”を目指しましょう。

今年度も、ガス外収益・ガス増販の提案活

動の手法等を提案できる事業・各自治体の避

難所等への普段からのＬＰガス使用の働き

掛けを引続き実施していきましょう。

また、２０１５年秋からＦＲＰ容器の輸入

販売が開始され、当協会ではＬＰガスの需要

促進に活用できるものとしてその普及に取り

 

新年明けましておめでとうございます。

会員の皆様には、お健やかに新春をお迎え

のこととお慶び申し上げます。

需要開発委員会では、会員事業者の経営基

盤を盤石にすることを目的とした事業を進

め、生涯顧客化を推進してまいりました。

人口が減少し高齢化社会になり世帯数も

減少する中、節約志向・省エネ機器の普及等

でガス需要が伸び悩んでいます。

ガス・電気等のエネルギー需要構造にも変

化が始まって来ているように考えられます。

「ＪＰＮ ＴＡＸＩ」を発売いたしました。

新開発のＬＰＧハイブリットエンジンに、

自動ブレーキなどの最新技術を搭載し、室

内空間を大幅に広げ、高齢者や障害者にも

対応するユニバーサルデザインタクシーに

新型タクシー走り出す 

一 致 団 結
新年、明けましておめでとうございます。

皆様方には日頃より本青年委員会の活動に

対しましてご理解とご協力をいただき、深く

感謝申し上げます。 
当委員会は、次世代を担う者の企業経営者

としての資質の向上に努めることを目的と

した活動をしております。 
本年度も火育を継続事業と位置付け、小学

校の子供たちに体験していただき、火の文化

を後世へ伝えたいと思います。子供たちは、

自分たちの力で火がつくとその達成感で、み

んな大喜びです。皆様ご関係の小学校でも、

「炎の出前教室」を行いませんか。 

皆様方のより一層のご支援をお願い申し

上げます。

本年も会員皆様方の事業の益々のご発展

と、ご健勝ご多幸をご祈念申しあげまして新

年のご挨拶とさせていただきます。



平成２９年度ＬＰガス使用状況まとまる

平成 年 月 日 月 ちば｢炎の仲間｣ 第 号

平成２９年度のＬＰガス事業者賠償責任保険（以下「当該保険」という。）の契約更改手続きが、支部役員各位のご協力により無事終了致し

ましたことをご報告いたしますとともに当該保険資料を基にした各支部別ＬＰガス使用状況を下表のとおり掲載いたします。

なお、当該保険は、一般社団法人全国ＬＰガス協会を契約者とする団体契約です。非会員を含めることは、保険業法上、禁止行為となって

います。各都道府県協会の会員であれば、全て会員扱いとなり加入対象となります。従って、県協会会員として承認されるまでは、団体加入

することは出来ないことになっています。

平成２９年度の当該保険付保事業者は、８１２事業者（内３販売所は非会員）と昨年度より２０販売所の減少でした。

平成２９年１１月１日現在での千葉県総世帯数は、 世帯ですので、簡易ガス世帯を合わせたＬＰガス世帯数が 世帯で

％になりました。約１０年前と比較してみると、平成１８年１０月１日現在でのＬＰガス世帯数 世帯に対して、平成１８年９月

１日時点の千葉県総世帯数 世帯ですので、 を占めておりました。地域差は、この表からは読みとれませんが、一販売所の消費

者数と販売数量はそれぞれ 件、 と増加しています。一方、一消費者当たりの月平均消費量は の減少となっております。下表は、

需要促進を図れる要因が何処かにあると教えているのではないでしょうか。

空家の充てん容器は必ず撤去しましょう！

は色々とあります。）設置されているとの事

です。

歳の初めの風物は、初詣に出かけての願

い事に始まり、家族揃ってのお屠蘇を飲み

ながらのお節料理を食し、年始に訪れる子

供・孫たちへのお年玉。一家団欒の集いの

始まりでしょう。

テレビを見ながらゆっくり寛ぎながらの

うたた寝、或いは、お酒を存分に飲みなが

ら寛ぐ姿、一年を振り返り今年こそは頑張

ろうと目標を立てる人。人夫々に思う事だ

と感じます。

会員皆様は、どの様なお正月をお過ごし

ですか。『一年の計は元旦にあり』と昔から

言われています。

酉年から戌年へと歳のリレーが行われま

した。立つ鳥跡を濁さず。やり残しがなか

ったか。年の初めの願いを込めて今年の目

的・目標を立て、一つ一つ行っていきまし

ょう。

斎藤 豊久 記

村の鎮守の神様

の・・・で始まる歌

があります。

この歌は私達の子供

のころよく遊んだ神

社・お寺を思い出し

ます。

一消費者月

家庭業務用 簡易ガス 計 工業用 販売数量 平均消費量

(単位：ｔ) (単位：ｔ) (単位：ｔ) (単位：ｔ) (単位：ｔ) (単位：kg)

千　葉

船　橋

市　川

松　戸

野　田

柏

印　旛

山　武

海　匝

銚　子

香　取

安　房

長　夷

市　原

木　更　津

農　協

総　計

平成28年度総計

増減
（=Ｈ29-Ｈ28） ▲ 20 ▲ 10,617 ▲ 1,953 ▲ 12,570 ▲ 2,143 ▲ 620 ▲ 2,763

平成18年度総計

増減
（=Ｈ29-Ｈ18） ▲ 343 ▲ 60,141 ▲ 10,686 ▲ 70,827 ▲ 58,968 ▲ 6,170 ▲ 65,138 ▲ 14,066 ▲ 3.78

消費者数

Ｌ Ｐガス使用状況　（地域別）　一覧表
平成２９年１０月１日現在

支部名 件数

Ｌ Ｐ ガ ス 消 費 世 帯 数 販　　売　　数　　量 一販売店年平均

家庭業務用 簡易ガス 計

日本全国には、約八万社にも及ぶ大きな神

社、小さい神社が在るそうです。全国津々

浦々にその地域の護り神様として（蔡神 


